



Concluye con éxito el Taller Derechos Humanos y Agenda Anticorrupción

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ), el Comité de Participación Ciudadana (CPC) y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Zacatecas (SESEAZ) y la Unidad Académica de Desarrollo y Gestión Pública de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) realizan el Taller Derechos Humanos y Agenda Anticorrupción, desde la perspectiva de las Organizaciones de la Sociedad Civil en Zacatecas.

Durante la inauguración, la Mtra. Nancy Ludivina Trejo Muñoz, Secretaria Ejecutiva de la CDHEZ manifestó la importancia de este evento, en el que se trabaja en conjunto con las Organizaciones de la Sociedad Civil en la defensa de los derechos humanos.

Trejo Muñoz recordó que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) considera que la corrupción es un grave impedimento para el estado de derecho y el desarrollo sostenible, transformándose en uno de los principales frenos para el desarrollo institucional, económico y social de nuestro país, y por su puesto de nuestro Estado.

Indicó que esta problemática afecta principalmente a los sectores más vulnerables de la población, por lo que aumenta la desigualdad, y favorece a quienes tienen el poder político y económico.

Por su parte, la Diputada Zulema Yunuen Santacruz Márquez, Presidenta de la Comisión Legislativa de la Comisión de Transparencia y Protección de Datos Personales enfatizó que para el poder que representa, la lucha contra la corrupción es de manera conjunta, entre sociedad y gobierno.

Aseguró que como legisladores buscan ajustarse a la Agenda 2030 de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible, de manera particular en el Objetivo 16, que se menciona contar con las instituciones sólidas, que permitan reducir considerablemente la corrupción en todas sus formas.

En el uso de la voz, el Lic. Juan Edgar Burciaga Solís, Secretario Técnico del Sistema Estatal Anticorrupción de Zacatecas (SESEA) afirmó que todo acto de corrupción atenta contra los derechos humanos, y ninguna institución por si sola podrá abatir la corrupción, por ello es necesario el trabajo con la ciudadanía, en lo individual, en lo colectivo y de manera institucional.



En su mensaje, el Mtro. Ricardo Bermeo Padilla, Presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, expresó que parte de estas actividades tiene la finalidad de generar redes ciudadanas vinculaciones de las organizaciones de la sociedad civil con un enfoque de derechos humanos y perspectiva de género.

Durante el taller se presentaron diversas ponencias, como la dirigida por el Secretario Técnico del Sistema Estatal Anticorrupción, el Lic. Juan Edgar Burciaga, habló sobre lo que hace el Sistema Estatal Anticorrupción, y cuál es su política estatal con un enfoque de derechos humanos y perspectiva de género.

Así como, la ponencia, del Mtro. Germán Morales Enríquez, docente de la Unidad Académica de Desarrollo de la Universidad Autónoma de Zacatecas, habló del papel de las organizaciones de la sociedad civil, para fortalecer la democracia y el Estado de Derecho y construir la paz articulando una agenda de derechos humanos y una agenda anticorrupción.

Además de la ponencia del Mtro. Ricardo Bermeo Padilla, sobre las redes ciudadanas anticorrupción, en donde se revisaron las posibles vinculaciones de las organizaciones de la sociedad civil a estas redes, con un enfoque de derechos humanos y perspectiva de género.

Por parte de la CDHEZ se presentó el Mtro. Luis Manuel Gallardo Pérez, Sudirector de Capacitación quien explicó lo qué son los derechos humanos desde los derechos civiles, políticos, sociales, culturales, económicos, ambientales y para el desarrollo.

Cabe destacar, que durante el evento se contó con la presencia de las Consejeras de la CDHEZ, la Dra. Ma. del Rosario Arellano Valadez y Q.F.B. Karla Guadalupe Escamilla Rodríguez, así como de integrantes de Organizaciones de la Sociedad Civil.